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LEX
1 L’alphabet

Dans l’alphabet il y a 26 lettres:
20 consonnes
6 voyelles.

Leçon vidéo

Source: Ipotame



Pour t’aider à trouver des mots de 
sens identique, tu peux dire 
« … c’est pareil que … »

Certains mots veulent dire presque la même chose

LEX
2

Less synonymess 
(motss quii veulentt diree laa mêmee chose)

Leçon vidéo

)

Source: Ipotame



Pour t’aider à trouver des mots de 
sens contraire, tu peux dire 
« si c’est… ce n’est pas … »

Certains mots ont des sens contraires.

LEX
3 Less contraires

Leçon vidéo

Source: Ipotame



Parfois des mots appartiennent à une même

famille.

Ils ont une partie identique.

jardin - jardinier - jjardinage
-

chant - cchanson - cchanteur
-

bricoler - bbricoleur - bbricolage
-

LEX
4 Less familless dee mots

dents ddentifrice ddentiste

terre -- terrain -- terrier
terrasse -- attterrir

Leçon vidéo

Source: Ipotame



Je peux ranger des mots dans une même

boite et lui donner un titre.

LEX
5 Less motss étiquette

Leçon vidéo

Course Basket 

Danse
Pomme 

Cerises 

Raisins  Bananes 

Source: Ipotame



Une phrase commence par une majuscule

et se termine par un point. (. ? !) 

Elle doit avoir un sens.

Les mots sont séparés par un espace.

Le chat a vu le rat .Tu es malade ?

GRAM
1 Laa phrase

Leçon vidéo

Source: Ipotame



Pour lire une question j’utilise le bon ton.

Pour l’écrire, je mets un point d’interrogation (?)

Je peux utiliser des petits mots pour débuter la question :

où, pourquoi, comment, qui...

Qui est-ce ?

GRAM
2 Poserr unee question

Leçon vidéo

Source: Ipotame



GRAM
3 L’article

Le petit mot qui est devant un nom est un article.
L’article est un déterminant 

Leçon vidéo

Leçon vidéo

Sources: Ipotame et RetzR



GRAM
4 Lee nom

Le nom désigne une personne, un animal ou une chose que

l’on peut parfois dessiner.

un vélo la bague des feutres

une  fille un clown les pompiers

le  tigre une girafe des poissons

la colère l’amour
Leçon vidéo



GRAM
5 L’adjectif

Avec l’adjectif, je peux ajouter des
informations au nom pour préciser sa
couleur, sa taille...

une fleur une jolie fleur jaune

J’habille l’adjectif avec un e quand le nom est au féminin (la, une).

Au féminin

J’habille l’adjectif avec un s quand le nom est au pluriel (plusieurs).

Au pluriel

un lézard vert une grenouille verte

j

za

une belle fraise rouge des belles fraises rouges

Leçon vidéo



GRAM
6 Lee verbe

Leçon vidéo

Le verbe indique souvent une action. 

Je peux souvent le mimer.

Léo prépare le repas. Elle tape la balle.

Le verbe se conjugue.
Il change de « costume » en fonction de la personne.

Elle chante. Ils chantent.

Téo trouve le trésor. Les pirates trouvent le trésor.

Sources: Ipotame et Lutin bazarL i b



GRAM
7 Less tempss dess verbes

Le verbe change de costume, selon le moment de l’action.

L’action peut être dans le passé, maintenant ou dans le
futur.

Hier, il a pêché un
poisson.

Il pêche un
poisson.

Demain, il pêchera
un poisson.

Leçon vidéo

Source: La domrod classe CP



GRAM
8 Less pronomss personnels

Les pronoms remplacent des noms.

Lola saute. Léo et Jules parlent.
Elle saute Ils parlent.

Leçon vidéo

Sources: ipotame et autisme et ecole inclusivel i l i



ORTHO
1 Singulierr ett pluriell duu nom

Au singulier il n’y a 

qu’un seul objet.

Leçons vidéo

Singulier

un, une,

le, la, 

mon, ma

…

un lapin

le chat

ma voiture

Pluriel

des

les

mes 

…

des moutons

les fruits

mes bottes

Au pluriel, il y a 

plusieurs objets 

’

Au pluriel je mets un 
s à la fin du nom

ets un 
m

’



ORTHO
2 Masculinn ett fémininn duu nom

J’utilise un ou le avec un nom au
masculin.

Leçon vidéo

Masculin

un

le

mon,

…

Un garçon

Le garçon

Mon chat

Féminin

une

la

ma

…

une fille

la fille

ma poule

j’utilise une ou la avec un nom au
féminin.



Toi, tu es coiffeur.
Tu as des ciseaux.
Tu vas me coiffer.

Moi, je suis pompier. 
J’ai un casque.
Je vais éteindre le feu.

Il est vétérinaire. 
Il a l’air gentil.
Il va me soigner.

Nous sommes des moutons.
Nous avons de la laine sur le dos. 
Nous allons dans le pré.

Vous êtes des félins. 
Vous avez des griffes.
Vous allez chasser les souris.

Les abeilles sont des insectes. 
Elles ont 6 pattes.
Elles vont dans la ruche.

ORTHO
3 êtree – avoirr - aller

Les verbes être, avoir, aller
changent de « costume » au

singulier.

être avoir aller
je suis j’ai je vais
tu es tu as tu vas
il est il a il va
nous sommes nous avons nous allons
vous êtes vous avez vous allez
elles sont elles ont elles vont

Les verbes être, avoir, aller
changent de « costume » au

pluriel.

Leçon vidéo

Source: Ipotame



ORTHO
4 Less lettress muettes

Parfois, tu peux connaitre la lettre finale d’un mot,
en trouvant un mot de la même famille,

ou en transformant au féminin.

Trouver un mot de la même famille

Transformer au féminin

Le renard
Le renardeau

La dent
Le dentiste

Le chat
Le chaton

Un pantalon court
Une jupe courte

Un gros crayon
Une grosse trousse

Un grand garçon
Une grande fille


